

EN ESTA HORA CRUCIAL

LA «LIMPIEZA DE SANGRE» Y LA MONARQUÍA

En el tránsito de un régimen político a otro, que es en el que está España, lo grave no es la ruptura legal, aunque haya que evitarla, si posible, porque el respeto a la ley es la base de la convivencia. Lo grave es la pretensión de fundar el nuevo régimen sobre el principio de la «limpieza de sangre» respecto al régimen precedente. En política como en religión, ese principio es el que lleva a las mayores aberraciones.

Nada más antihistórico. En Francia, la Asamblea que iba a elegir rey al conde de Chambord, era una Asamblea monárquica, como la mayoría de los franceses en ese momento; hasta el punto de que cuando Chambord, negándose a aceptar la bandera republicana, impidió su proclamación, esa Asamblea ni siquiera instauró de cara el régimen republicano; se limitó a decir que la duración del cargo de presidente de la República sería por tantos años. La República Francesa empezó siendo monárquica.

Unas pocas figuras políticas pueden y deben quedar inhabilitadas —más por razones morales que políticas—, pero no toda y cualquier forma de participación en el régimen anterior. No sólo que sea imposible, sino que es mortal. La Italia democrática de De Gasperi era la misma que la entusiasta musoliniana de la expansión imperial en Libia y Etiopía, así como muchos de los hombres de la democracia cristiana postbélica —y algunos de los más destacados— habían llevado la camisa negra.

Los alemanes que empezaron a acudir a las urnas en 1945 eran los mismos que habían levantado el brazo en el hitlerismo delirante del «anschluss» y las victorias militares de la guerra relámpago en Europa hasta la frontera de los Pirineos. Justamente el error radical del nazismo y del fascismo fue el haber eliminado por falta de «limpieza de sangre» —de sangre fascista o nazi— muchas de las mejores cabezas de la política, el pensamiento, la ciencia.

En España, la «limpieza de sangre republicana», química en una España que «se había acostado monárquica y se había levantado republicana», impidió el asentamiento en su ámbito de la derecha católica y conservadora —no exenta de culpas— que le traía Acción Popular, hasta desembocar en la guerra civil. La locura de la «limpieza de sangre» —desde Adán toda sangre humana es impura— en España ha sido nefasta. Es cierto que la expulsión de los judíos y los mozárabes no se puede pensar con los criterios de hoy, pero es mucho más cierto que causó mucho más daño que bien, sobre todo por su radicalismo.

El Régimen de Franco —más los «franquistas» que Franco mismo— incidió en ese error, tanto más arbitrario en el azar de una guerra civil, en el que el franquismo o el republicanismo eran en gran parte puramente geográficos. Las «depuraciones» subsiguientes a la guerra, muchos de cuyos protagonistas sedicentes «pura sangre» habían sido republicanos, fueron lamentables, aunque típicas de postguerras y traumas sociales.

Ahora, con el tránsito de un régimen a otro está surgiendo una nueva «limpieza de sangre», la de los «puros» que no han tenido nada que ver con el franquismo. Pero los españoles que van a votar son los mismos cientos de miles que desfilaron ante la capilla ardiente del general Franco, y el que los políticos franquistas, que defendían la «indefendible permanencia e inalterabilidad» de los Principios del Movimiento, se declaren partidarios de la democracia inorgánica, no es algo escandaloso sino, al contrario, algo muy positivo, puesto que una dictadura de cualquier clase sería deplorable, y la Monarquía, si no es democrática, sencillamente no puede ser. La democracia tiene que abrirles sus puertas de par en par. Y luego, por sus frutos se conocerán.

Lo terrible es que empiezan a aparecer ya nobilísi-

mas concesiones públicas de «impureza» de sangre democrática; y «tenores» del franquismo «puro»; y textos conviviales sobre quienes fueron los franquistas «buenos» y «malos». (Mientras tanto, Dios Padre está haciendo llover desde el principio de los siglos, indiscriminadamente, sobre unos y otros, los «buenos» y los «malos» de todos los tiempos.)

El que haya países de economía libre y de economía colectivista y, dentro de cada uno de estos sistemas, diversas versiones de los mismos —la economía libre capitalista o socialista democrática; el comunismo ruso o chino— es comprensible y es bueno, porque esa competencia puede servir para que el hombre alcance el mayor nivel posible de libertad, justicia y dignidad, siempre que no se llegue a un estado de guerra caliente o demasiado fría.

Lo que es inconcebible es pretender que un país dado pueda estar sometido, democráticamente, a la alternativa antagónica de un sistema y otro. Y peor todavía la confusión y el marasmo de un maridaje o connubio entre ambos. El monolitismo comunista o el de derechas son recusables porque la libertad es uno de los valores supremos del hombre. Pero todavía es más recusable ese estado de indecisión y de indeterminación, ese no saber dónde se está ni dónde se va. Así no se puede vivir.

En todo sistema político cuyas bases de convivencia sean aceptadas por un consenso general, hay dos tendencias o posiciones saludables y predominantes: la derecha y la izquierda, y no necesariamente, pero sí puede darse y se da, una pieza menor, que es el centro; así como dos patológicas, la ultra-derecha y la ultra-izquierda, marginadas respecto a ese consenso general. Hay en estas últimas una mezcla de idealismo utópico y de irracionalidad que puede conducir a las mayores aberraciones.

Dentro de cada una de esas dos o tres grandes corrientes «naturales», se dan, a su vez, una derecha, un centro y una izquierda. El querer subdividirlos en grupos autónomos independientes y con personalidad propia, es decir, en «partidos», no tiene sentido alguno. La personalidad propia de esos subgrupos no existe ni puede existir; no se trata más que de un mini-protagonismo, ni César ni nada.

Pero hay un gran protagonismo de vocación de servicio que es consustancial a la política, que no consiste sólo en ideas, sino también en hombres capaces de encarnarlas y materializarlas. Ese necesario y legítimo protagonismo se tiene que resolver en el seno de cada uno de esos grandes grupos y no llevarlo al electorado nacional para confundirlo y atomizarlo. Hay que legalizar esta limitación de los partidos en España. Democráticamente hablando, es la medida más necesaria.

En este mismo orden de ideas, el protagonismo para «dar la palabra al pueblo» en el proceso democrático, sólo puede tenerlo el Rey. Esta es la «Política Nacional» —ambas palabras con letra mayúscula— que puede y debe hacer el Rey, para quienes son «limpias» todas las sangres españolas. No que el Rey someta a referéndum una Constitución donde todo queda «atajo y bien atado», sino un texto, único o plural, constituyente donde se contengan las bases mínimas, pero suficientes, para iniciar la convivencia nacional. A las sucesivas legislaturas con capacidad también constituyente, correspondería la posibilidad de ir enmendando este texto básico constitucional de origen popular, a compás del desarrollo político del país. Ningún servicio comparable a éste podría prestar la Monarquía a don Juan Carlos, a España y a los españoles en esta hora confusa y crucial del país.

Antonio GARRIGUES

El dirigente comunista Lucio Lobato y varios abogados donostiarras fueron detenidos ayer

Por supuesta participación en un acto pro-amnistía celebrado en la Universidad madrileña

Madrid, 19. («La Vanguardia».) — Los abogados vascos don Juan María Bandres, don Felipe Izaguirre y don Miguel Castell, miembros de la denominada «Comisión Gestora pro amnistía» de Guipúzcoa, fueron detenidos en la mañana de hoy en San Sebastián. Posteriormente fueron trasladados a Madrid, donde según noticias sin confirmar oficialmente están requeridos por la Dirección General de Seguridad. En la tarde de hoy, y según fuentes de abogados penalistas, el letrado Juan María Bandres fue puesto en libertad en Burgos.

Aunque oficialmente no se sabe nada al respecto, parece que el motivo de la detención obedece a la participación de los citados, junto con don Lucio Lobato, dirigente del P.C.E., detenido en Madrid, en el acto pro amnistía de ayer en la Universidad Complutense de Madrid, que abría un ciclo de conferencias y actos programados para toda la semana, para pedir la amnistía total.

Asimismo, funcionarios del Cuerpo de Policía, se personaron en el despacho del letrado don Eduardo Carvajal, con el fin de proceder a su detención con el mismo motivo. Fuentes de su propio despacho han informado que por el momento no ha sido localizado.

Otras fuentes de abogados penalistas especulan con la posibilidad de que pueda ser detenido el letrado don Ventura Pérez Marino, quien, por el momento, sigue haciendo su vida normal en su despacho.

Los abogados detenidos se ocupan, en sus actuaciones judiciales de defender a personas involucradas en delitos de terrorismo o de intencionalidad política.

El decano del Colegio de Abogados de San Sebastián, don Alberto Martínez Elorriaga, se ha puesto en contacto con el gobernador civil de Guipúzcoa para solicitar la libertad de los detenidos. (Más información, página 78.)

MADRID: Cinco abogados laboristas prestaron ayer declaración

Según parece, participaron en una reunión sobre la jornada de luto, celebrada el pasado día 1

Madrid, 19. — Han prestado hoy declaración en el Juzgado núm. 3 de Madrid los abogados laboristas doña Pilar Fernández García, don Guillermo Vázquez, don José Ignacio Montejo Uriol, doña Angeles Ortiz Berenguer y doña Elisa Maraval.

El motivo de haber sido citados —según informa Cifra— es el testimonio remitido por el magistrado de Trabajo, señor López Fando en contra de estos abogados por los sucesos ocurridos el pasado día 1, en el que unos 60 abogados se reunieron para hablar sobre la jornada de luto programado para ese día por la muerte del estudiante Carlos González y el magistrado ordenó que se disolvieran.

Por otra parte, uno de estos abogados, don José Ignacio Montejo Uriol, que ya ha sido dos veces agredido por

desconocidos, ha recibido un anónimo firmado por el «Comando Francisco Franco de Orden Nuevo» en el que, tras insultarle a él y a su familia, le amenazan con darle muerte si no abandona España en el plazo de una semana.

El abogado ha presentado la denuncia correspondiente en el Juzgado de Instrucción núm. 8 de Madrid, y el juez le ha anunciado que gestionará ante la Dirección General de Seguridad la vigilancia adecuada.

EL DIRIGENTE TROSKISTA FRANCÉS ALAIN KRIVINE, DETENIDO AYER EN MADRID. Asimismo lo fueron el dirigente de la Liga Comunista Revolucionaria Jaime Pastor y su esposa

Madrid, 19. — Según han informado a Europa Press fuentes de la Liga Comunista Revolucionaria, hoy ha sido detenido en Madrid el dirigente troskista francés y director del diario «Rouge», Alain Krivine, quien tuvo una participación destacada en los sucesos de mayo de 1969 en Francia y acababa de llegar a Madrid para intervenir en la «I Semana de la Universidad», que no había sido autorizada por el Gobierno Civil.

Añaden las mismas fuentes que con el señor Krivine fueron detenidos el dirigente de la L.C.R. en España, don Jaime Pastor, así como la esposa de éste, doña Lucía González Alonso. — Europa Press.

HIJA DE P. CORRONS 3/4  
La casa más antigua en flores artificiales de Barcelona  
les recuerda su DECORACION FLORAL para la próxima festividad de TODOS LOS SANTOS  
Ave. José Antonio, 555 - Tels. 204.84.83-89  
Barcelona-17

COMENZARON LAS MANIOBRAS NAVALES HISPANO-FRANCESAS EN AGUAS DEL MEDITERRANEO

Cartagena (Murcia), 19. — Esta mañana, a primera hora, se han metido a la mar desde el puerto de Cartagena las fragatas «Suffren» de la marina francesa y la «Balears» de la Marina española, para dirigirse a la zona de maniobras navales conjuntas hispano-francesas, que se desarrollan a partir de hoy en aguas del Mediterráneo, entre Tón y Cartagena.

Durante el día de ayer los marinos franceses realizaron visitas de cortesía a las autoridades de Cartagena. Se celebró asimismo un almuerzo a bordo del buque francés, y una cena en la Capitanía General.

A bordo de la fragata «Suffren» viaja el vicealmirante Bigault, jefe de la escuadra francesa en el Mediterráneo, y en la «Balears» el comandante general de la Flota española, vicealmirante Arévalo Pelluz. — Europa Press.

NEMECSA  
CONSTRUCCION Y MONTAJE DE ESTRUCTURAS METALICAS  
• NAVES INDUSTRIALES.  
• EDIFICIOS (almacenes, viviendas, etc.).  
• PARKINGS - GASOLINERAS.  
• ESCUELAS.  
Así como también la realización y montaje de todo tipo de estructuras especiales.  
Información: Rubió y Ors, 8. Tel. 236 21 03 Barcelona 13

SUBASTA OBRAS DE ARTE  
Jueves 28, a las 7.30 tarde  
Muebles, esculturas, tallas, bronce, cerámica, porcelana, pintura catalana, etc.  
EXPOSICION GALERIA CASALS  
Mallorca, 273 (P.º de Gracia - Layetana). Teléfono 215-64-77  
COMPRAMOS Y ACEPTAMOS PARA SUBASTAR  
Toda clase de objetos, muebles y cuadros  
Consulte condiciones

VIAJE DE ESTUDIOS A FRANCIA  
EL INSTITUTO INTERNACIONAL «FELI», CENTRO AUTORIZADO DE FORMACION PROFESIONAL INDUSTRIAL DEL ARTE Y TECNICA DEL VESTIDO  
Con el fin de que sus alumnos, ex-alumnos y profesores, puedan asistir a unas clases técnicas dentro de la Confección Industrial en un Centro de Estudios especializado de París, saldrán hoy, con su directora doña Felicidad Duca, en dirección a la capital de Francia. Además de recibir estas clases técnicas tienen ya concertadas unas visitas a industrias del sector y al «Salón de Prêt-à-Porter» que se celebra en París en estas fechas.

ALTO CONFORT EN SU BAÑO Y COCINA RESUELTO POR ESPECIALISTAS LALLAR.S.A.  
Trinxant 130  
Tel. 235 48 38  
BARCELONA

Servicio Internacional Filatélico, S. A.  
COMPRAMOS SELLOS  
PAGAMOS AL CONTADO LOS MAS ALTOS PRECIOS Póngase en contacto con nosotros en:  
Empresa del Grupo  
Via Layetana, 180  
Tel. 215 69 22  
Barcelona-9  
Cafisa  
Recursos económicos 1.000.000.000  
30-9-76

Revivir es: volver a ver... volver a oír  
CHINON  
SONIDO DIRECTO  
CHINON Cámaras/ Tomavistas/ Proyectoras